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ABSTRAK 

Ummul Khafidhoh. 12102183173, Studi Komparatif Konsep Musytarakah Wahbah 

Zuhaili dan Konsep Mubadalah Faqihuddin Abdul Kodir tentang Hak 

Kewajiban dalam Pernikahan, Jurusan Hukum Keluarga Islam, UIN Sayyid 

Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I. 
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Penelitian ini dilatarbelakangi dengan adanya pemikiran zaman dahulu yang 

memposisikan perempuan dibawah laki-laki. Kedudukan awal mula adalah dominasi 

laki-laki daripada perempuan. Banyaknya bermunculan persoalan kontemporer yang 

tentunya berbeda dengan masa terdahulu juga akan mempengaruhi dinamika 

pembaharuan hukum. Dimana hukum akan berubah mengikuti ketentuan zaman dan 

kondisi masyarakat seperti halnya persoalan gender. Inilah yang kemudian menjadi 

penyebab dari lahirnya gerakan yang berupaya menghasilkan kesetaraan hak antara 

perempuan dan laki-laki. Hal tersebut berkembang sampai kedalam sebuah pernikahan 

yang kemudian sampai pada titik pembahasan mengenai hak dan kewajiban. Adapun 

Wahbah Zuhaili merupakan seorang pemikir Islam yang menguasi bidang fikih klasik 

memiliki konsep musytarakah. Faqihuddin Abdul Kodir yang memiliki konsep 

mubadalah. Untuk itu, penelitian ini bertujuan mengkomparasikan kedua pandangan 

tokoh tersebut.  

Dengan pertimbangan tersebut maka dapat diambil rumusan masalah diantaranya 

adalah: (1). Bagaimana konsep musytarakah Wahbah Zuhaili; (2). Bagaimana konsep 

mubadalah Faqihuddin Abdul Kodir; (3). Bagaimana perbandingan konsep 

musytarakah Wahbah Zuhaili dan konsep mubadalah Faqihuddin Abdul Kodir.  

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian kepustakaan(library research). 

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah menelusuri dan 

mengkaji berbagai buku, data dan dokumen yang berkaitan dengan objek dalam bentuk 

bahan hukum primer atau bahan hukum sekunder. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: (1). Konsep musytarakah Wahbah 

Zuhaili menyatakan bahwa tiap pasangan suami dan istri memiliki hak atas kenikmatan 

seksual, tetapnya nasab sang anak, warisan dan hadhonah berdasarkan firman Allah 

yang juga dijelaskan didalam ketentuan-ketentuan syari’ah(fikih klasik); (2). Konsep 

mubadalah Faqihuddin Abdul Kodir memandang bahwa hak dan kewajiban suami istri 

meliputi mu’asyaroh bil ma’ruf, nafkah harta dan layanan seks; (3). Adapun 

persamaannya menitik beratkan pada keseimbangan dalam hak kewajiban pernikahan. 

Sedangkan perbedaannya yaitu musytarakah berfokus atas porsi peran dalam hal 

kenikmatan seksual, tetapnya nasab sang anak, warisan dan hadhonah hal tersebut 

berbeda dengan konsep mubadalah yang berupaya memposisikan perempuan dan laki-

laki pada derajat yang sama yakni setara dalam hal mu’asyaroh bil ma’ruf, nafkah harta 

dan layanan seks. 
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This research is motivated by the ancient thought that positioned women under 

men. The initial position is the dominance of men over women. The number of 

emerging contemporary issues that are certainly different from the past will also affect 

the dynamics of legal reform. Where the law will change according to the provisions 

of the times and conditions of society as well as gender issues. This is what later 

became the cause of the birth of a movement that seeks to produce equal rights between 

women and men. This develops into a marriage which then comes to the point of 

discussing rights and obligations. Meanwhile, Wahbah Zuhaili is an Islamic thinker 

who has mastered the field of classical fiqh and has the concept of Musytarakah. And 

faqihuddin Abdul Kodir who has the concept of mublah. For this reason, this study 

aims to compare the two figures' views. 

With these considerations, the formulation of the problem can be taken, 

including: (1). How is the concept of Musytarakah Wahbah Zuhaili. (2). How is the 

concept of mubadalah Faqihuddin Abdul Kodir. (3). How is the comparison between 

Wahbah Zuhaili's Musytarakah concept and Faqihuddin Abdul Kodir's mubadalah 

concept. 

The type of research used is library research. The data collection technique used 

in this research is tracing and reviewing various books, data and documents related to 

objects in the form of primary law material or secondary law material. 

         The results of this study indicate that: (1). The concept of Musytarakah Wahbah 

Zuhaili states that each husband and wife have the right to sexual pleasure, the fixed 

lineage of the child, inheritance and Hadhonah based on the word of God which is also 

explained in the provisions of shari'ah (classical fiqh); (2). The concept of mublah 

Faqihuddin Abdul Kodir views that the rights and obligations of husband and wife 

include Mu'asyaroh bil ma'ruf, wealth and sex services (3). The equality focuses on the 

balance in the rights and obligations of marriage. While the difference is that 

Musytarakah focuses on the portion of the role in terms of sexual pleasure, the 

persistence of the child's lineage, inheritance and Hadhonah, this is different from the 

concept of mublah which seeks to position women and men on the same level, which 

is equal in terms of Mu'asyaroh bil ma'ruf, Lives property and sex services. 
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 نبذَ مختَّرَ

 لمبادلةاومفهوم يلي حوهبة ز تركه شسة مقارنة لمفهوم المدرا،  ١٨١٣٨١٢١١٢١أمّ الحافظة . 
ولة ، قسم قانون الأسرة الإسلامي ،جامعة الد في الزواج اجباتو للحقوق والفقيه الدين عبد القدير 

 دكتورأحمد مصنف.،  ٨٢٨٨الإسلامية سيد علي رحمة الله تولوعاغونج ، 

 .يلي ، فِيه الدين عبد الِدير ، حِوق وواجباتحوهبة الز لَلمات الاساسية: ا

 هيمنة وه الأولي الموقف. الرجال تحت النساء وضع الذي القديم بالفكر مدفوع هذا البحث
 تطوير على لماضيا عن بالتأكيد تختلف التي الناشئة المعاصرة القضايا عدد سيؤثر. المرأة على الرجل

 النوع اياقض وكذلك المجتمع وظروف العصر أحكام وفق القانون سيتغير حيث. القانوني الإصلاح
 المرأة بين قوقالح في المساواة تحقيق إلى تسعى حركة ولادة سبب بعد فيما أصبح ما هذا. الاجتماعي

 ، نفسه لوقتا وفي. والواجبات الحقوق مناقشة نقطة إلى ذلك بعد يصل زواج إلى هذا يتطور. والرجل
 عبد الدين فقيهو . تركةشالم مفهوم ولديه الكلاسيكي الفقه مجال أتقن إسلامي مفكر هووهبة الزحيلي 

  .لشكلينا نظر وجهات مقارنة إلى الدراسة هذه تهدف ، السبب لهذا. المبادلة مفهوم صاحب القدير
 وهبة الزحيلي. مفهوم المشتركةكيف يتم (.١)ن أخذ صياغة المشكلة وهي: وبهذه الاعتبارات يمك 

كيف يتم المقارنة بين مفهوم المشتركة عند (.١) فقيه الدين عبد القدير.كيف يتم مفهوم المبادلة (.٨)
 .القدير وهبةالزحيلي ومفهوم المبادلةعند فقيه الدين عبد

كتب لالمكتبة. تتمثل تقنية جمع البيانات في تتبع ومراجعة ا البحث المستخدم هو البحث نوع
 ثانوية. ونمادة القانأو  مادة القانون الاساسيالمتعلقة بالكائنات في والوثائق المختلفة أو البيانات 

ينص مفهوم المشتركة لوهبة الزحيلى على أن لكل زوج  (.١وتشير نتائج هذه الدراسة إلى أن: ) 
م الله الذي ونة على أساس كلاوزوجة الحق في المتعة الجنسية ، واستمرار نسل الطفل ، والميراث ، والحض

(. يرى مفهوم المبادلة فقيه الدين عبد القدير أن 2؛ )(يتم شرحه أيضًا في أحكام الشريعة )الفقه التقليدي
(. تركز المساواة 3ف والثروة والخدمات الجنسية )و رة بالمعر شاعحقوق وواجبات الزوج والزوجة تشمل الم

في حين أن الاختلاف هو أن المشتركة يركز على جزء من الدور  على التوازن في حقوق وواجبات الزواج.
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من حيث المتعة الجنسية ، واستمرار نسل الطفل ، والميراث ، والحضونة ، وهذا يختلف عن مفهوم المبلة 
ف ، و ة بالمعر ر شاعالذي يسعى إلى وضع النساء والرجال على نفس المستوى ، وهي متساوية من حيث الم

 . ة والخدمات الجنسيةوالممتلكات الحي
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


